



# 原 告 団

遺族・C.O.裁判  
追及、特集号

第九十五号

## 原 告 团 レ ポ ー ト

遺族

中西文子さん

写真上は、中西文子さんの亡夫の西幸さん。地域分会の団結集会の席で、この通り飲みつぶりを披露。左は、久ひさにたずねてきた、アソニツト工場に似く同じ遺族仲間の岩谷フミ子さんと、すつかりうちとての語らい。何の話かな？

### 何の消息も

冬の日が落ちるのは早い。ひとを聞いて、中西文子さんが三池労組の三川支部（いまの三川指導部）に直轄車でかけつけたときあたらほど、ふりと尋ねてみた。

三川鉱大爆発の日のこと、かけつけたのは三池労組の組合員の主婦ばかり、たしか五、六人入れだつたよ」と記憶してくる。

文子さんは当時、いまと同じ荒尾市万田社宅通町十八棟に住んでいたが、三川町通りにでたとたんびっくり仰天。同じようにかけつてきた人のむき口で、三川鉱のまわりを騒然とした空気がすっぽりと包みこんでいたから。

ただならぬ様子によほど肝をつぶしたか、つれのなかの一人の主婦がひいた——「もう帰ろう」。歳じ、文子さんが三十四歳。結婚後十三年目（昭和二十五年八月六日）。まだ何がござんなかった。父ちゃんたちの生死もだしがめんでも帰るとは、何な

文子さんは自分自身をほのめかして、「むしの自分自身をほのめかして生きよう」といふことを三川支部にこそたりりいたもの、とても支部のなかなどじつとしている気はせず、出たりはつたり……。

そのうちぱたりと、いま三川鉱の坑底からぼく上がりってきたばかりの、顔見知りの組合員に田金一だ。田金うなり、文子さんはたとへた。久ひさにたずねてきた、アソニツト工場に似く同じ遺族仲間の岩谷フミ子さんと、すつかりうちとての語らい。何の話かな？

「お父さんを知らないですか。坑の凄い事故が起きていて、何百人といふ人が亡くなっていますか」

お父さんも、恐らくダメだわ。

お父さんも、恐らくダメだわ。